

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes 26 de Julio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 189.

## COLEGIO

DE

### Santo Tomás de Aquino,

DIRIGIDO POR

### DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

## El Sr. Sagasta.

El ilustre jefe del partido liberal ha dirigido una cariñosa carta á nuestro querido amigo don Federico Requejo, como legítimo representante de su política en esta provincia, agradeciéndole en frases expresivas la felicitación que los liberales de Zamora le hicieron el día de su santo.

En ella manifiesta el Sr. Sagasta su vivo deseo de visitar nuestra capital, correspondiendo así á la sincera invitación que le hicieron los liberales zamoranos; pero sin atreverse á aceptar el compromiso, porque aún no sabe si podrá haber éste en el plan que forme para pasar el resto del verano, plan que ha de estar en armonía con las exigencias de la política, hoy llena de gravísimos problemas que preocupan hondamente el espíritu del Sr. Sagasta.

Ya lo saben los liberales zamoranos; aunque el deseo de su ilustre jefe está hoy en conformidad con nuestras aspiraciones, su realización depende de mil causas ajenas á su voluntad, que no pueden fácilmente preverse. Y conste, que si los liberales de la provincia de Zamora habían de tener extraordinaria complacencia con la visita del Sr. Sagasta, no la tendría menor don Práxedes recordando lugares y fechas que le proporcionaron largas horas de felicidad y de reposo, cuando su espíritu, lleno de bríos y de fuego, se preparaba á la lucha, que terminó ciñendo sus sienes con inmarcesibles laureles de gloria.

El Sr. Sagasta, que comenzó la carrera política con un acta de Diputado á Cortes por la provincia de Zamora, tendría indudablemente gran satisfacción en hallarse entre el escaso número de amigos que trabajaron su primera elección y no han sido arrebatados por la muerte.

La complacencia, pues, sería para todos: quiera el cielo que las circunstancias hagan posible la visita.

## ¡La que se armó!

Dejó *Ruidos* la gente en *Merendeses* merendando á la vera de las reses; y cesó en el oficio de cronista fumándose el muy tuno la revista.

Dice que la función no le contenta, dice que le flechó una presidenta y quiere que la chica le haga cara ó le ponga siquiera alguna vara, y hasta que eso suceda ya no escribe ni contesta las cartas que recibe; yo me figuro que nos da un camelo y por lo pronto á mi me toma el pelo, obligándome á hacer el desatino de meterme en el género taurino.

Y quiere decirse que á las diez de la mañana se apartaron los becerros, dándose tan buena maña los vaqueros y los bueyes y la gente de la plaza, que á las diez y media estuvo cada inquilino en su casa, por supuesto que hubo al ir y al volver la gran jarana, porque Felipe y Aurelio llevaron á las muchachas en coche á la calesera; y ellas estaban tan guapas, que iban sacando de quicio á las personas sensatas, tanto que á mí me parece que de este momento data la emoción que sintió *Ruidos* no se sabe bien por *cuala*, pues todas lo merecían con su mantilla y su gracia y si el hombre se emociona que hay quien de dudarlo trata, tuvo razón y motivo que ¡ojalá! no fuera tanta, y no me viera yo así sudando la gota amarga para....; pero no hay remedio y habrá que hacer buena ó mala la relación del suceso y digo, que de la plaza se fué yendo todo el mundo á donde le dió la gana.

Yo, que ya había oído la misa de tropa por la mañana, no convidándome nadie me marché á comer á casa, mientras la cuadrilla sé que en el café despachaba un almuerzo suculento y luego en casa de Prada los sacaron en un grupo con la blusa y con la faja y no sé si con las picas y las prendas coloradas, lo cual sabido por *Ruidos* del retrato protestaba.

—Está bien que se retraten pero mejor resultara que fueran las presidentas las primeras retratadas.—

En fin, que ese tío está loco por alguna, ó nos engaña.

## ¡A la plaza!

Empieza á las tres el movimiento, con

grande alegría, animadísimo, brillante como todos los cuadros que animan las mujeres, y las mujeres españolas y que á la española vistien, ¡la mar salada!

A la hora correspondiente á sus *altos deberes*, entraron en el palco de la presidencia, nada menos que:

*Paca Junquera*, mantilla negra; *Amparo Fernández*, mantilla blanca; *María Pimentel*, mantilla blanca; *Fabiana Asensio*, negra de madroños; *Josefina Zorrilla*, negra de encaje; *Manuela Barreña*, mantón de manila azul y blanco; *Felisa Funcia*, mantilla blanca; *Inés Fernández*, mantón de manila.

¡Vaya un salero de chicas!

A su aparición, terremoto en la plaza, que estaba llena.

De hombres buenos, actuaban el alcalde y Felipe Esteva.

¡Música! Paso doble *La Gracia de Dios* y

## Paseo de cuadrillas.

Mariano Prieto, de alguacil, salió bien, empujando la jaca que se recelaba del ruido.

Los matadores Prada y Martín, con lujoso capote de paseo, que dejaron en buenas manos al cambio.

Detrás muy barbianes los peones Mazpule, Herrero, Asensio, Olano, Beltrán, Antón (L.) Ballesteros, Peña (A.) y Gómez (J.) y luego los de á caballo, Prieto (L.) Hannón, Alonso y Nafria, asistidos de sus monos sabios, Rodríguez, Prada (R.) González y Antón (F.)

Aquello no fué ovación, sino el diluio que zamorano, complicado con el diluio de palmas.

Paca y Amparo se hicieron cargo de la dirección, y hecha la seña salió

Bordador.

Colorao, ojinegro. Los de tanda, Prieto y Hannón, lo picaron bien, sobresaliendo el primero; recibió siete puyazos y se conservó muy entero hasta la muerte. Cambiado el tercio, puso Mazpule un buen par, repitiendo con otro regular Olano y con otro medio del primero se cambió la suerte...

Y salió á los medios Prada y se acercó á la presidencia, envidioso de los que ya estaban cerca, y fué.... y dijo:

*Brindo*, por la presidencia donde hay tanta hermosa flor;  
*brindo*, porque mi valor aumente en vuestra presencia;  
*brindo*, por la concurrencia que en la ancha plaza se encierra;  
*brindo*, porque vea esta tierra pronto en la paz su consuelo, y porque proteja el cielo á los que están en la guerra.

Desplegó la muleta con mucho arte, pero esto no bastó para librarle del becerro, que se le vino encima como un rayo y lo hizo sufrir la cogida más aparatosa de la tarde, aunque afortunadamente, sin consecuencias.

Creeréis que se achicó por esto?.... Se levantó con mucho coraje como quien tiene sangre torera de verdad, y le largó

dos pinchazos y una estocada hasta la bola, de la que se echó.

El puntillero acertó á la primera.

Ovación colosal, indescriptible, cigarrros en abundancia y hasta palomas y regalos como pongo por caso, unos gemelos de Manolito Gallego y dos cajas de tabacos de la presidencia.

¡Ole, por el rumbo!

Rematado por Gómez al pelo, y retirado salió.

Cartulino.

Colorao.

Cesar y Nafria de tanda, arrogantes, bien puestos y frescos; pero precipitados en el momento supremo: el afán de vencer al público de que no se tiene miedo saca la su erte de sus naturales proporciones, y quedamos convencidos de que eran ustedes valientes, pero con lo que ustedes valen pudieron lucirse más.

Beltran y Antón le colgaron tres pares, el primero de Luis, muy bueno.

Y salió Julio (*Chicato*) con las insignias, cuadrándose delante del palco de la gloria, arrancándose con poca voz con el siguiente brindis.

Brindo de este becerro,

la corta vida,

á las que sois encanto

de la corrida.

Dentro de un rato

vais á batir las palmas

por el *Chicato*.

Empieza la faena pasando con gran serenidad por alto y adornándose, oyendo muchas y muy merecidas palmas; cuadrándose se arranca y seña a un buen pinchazo; más pases, siempre buenos y otro pinchazo con dos más y una media estocada algo tendida que no bastó, intentó el descabello y acertó á la primera, oyendo una gran ovación y ganándose la oreja y su par de cajones de tabacos.

Pínticas el puntillero, bien.

Viriato.

Colorado como los anteriores, fué el el de más poder.

Prieto y Hannón hacen los honores de la recepción de caballería, en los que no hay más remedio que decir que sobresalió Prieto ¡vaya un chico! ¡así se pica! serenidad, afrojo, oportunidad, quietud en el brazo y *quinqué* para castigar en su sitio; picadores de mucha carrera salen del redondel miles de tardes sin hacer otro tanto; esto no quiere decir que Luis Hannón no estuviera en su sitio, pero la de Leopoldo fué superior ¡así recogió de palmas!

Cayetano y Asensio le ponen los palos de ordenanza, siendo mejores los de *Ca-chano*.

El maestro es aplaudido al decir el brindis, y era:

«*Brindo* del toro la muerte

de la primera estocada,

á la pareja agraciada

que va á presidir la suerte;

quiera mi dicha que acierte

porque vuestro aplauso ansío,

pero si el trabajo mio

llega á causaros enojos,  
no aparteis los lindos ojos  
porque en vuestros ojos, fio.»

Pasa mejor que la vez anterior, sobresaliendo en dos pases de cabeza á rabo y arrancadas en corto y por derecho, da una superiorísima estocada que bastó, cumpliendo lo que en el brindis ofrecía.

Gran ovación y la oreja; también obtuvo regalos, entre ellos un alfiler de oro con brillantes de su amigo Luisito Cid, con la siguiente dedicatoria: *al valiente matador de toros, Eduardo Prada, su amigo Luis.*

En medio de gran entusiasmo salió el último que se llamaba

Cirineo.

Negro-listón.

Los de aupa lo picaron medianamente y lo son esta vez Nafria y Alonso; Enrique, por entrar sin estar el becerro en suerte, recibe un puntazo en la pierna izquierda, teniendo que pasar á la enfermería.

Luis Ballesteros pone el mejor par de la tarde, secundándole Peña con otro bueno. (*Palmas á los dos.*)

Julio que había estado en el callejón durante la lidia del tercer becerro, por encontrarse enfermo, salió en busca de su enemigo, después de haber dicho á la presidencia:

*«Brindo por la retrechera,  
presidencia encantadora  
y por la gracia torera  
de las chicas de Zamora.*

Por las que en la plaza están  
niñas de rostro divino,  
por las de tierra del pan  
y las de tierra del vino.

Lo pasa peor que á su primero; entró muchas veces á matar sin poder apretar ninguna; intenta el descabello y no acierta, tira la puntilla de ballestilla y tampoco, hasta que el animal se echó. Pepe al segundo cachete, acabó con él.

Música.

#### RESUMEN

Los becerros muy bravos muy bien criados y de poder.

Picando: Prieto.

En banderillas los Luises.

Bregando, Cayetano y Mazpule.

#### Los matadores.

Prada, en el primero mediano con la muleta y muy superior con el estoque, sobre todo la última que entró á matar; en su segundo mejor con la muleta y superiorísimo con el estoque, pues de una estocada acabó.

Martín muy bueno con la muleta y regular con el estoque en su primero y en el segundo no estuvo también, porque se sintió indispuerto, no queriendo abandonar la brega que le fatigó mucho, pero el chico vale.

La dirección de la lidia bien y muy oportunos á veces los espadas.

La presidencia estaba para comida. ¡Ay qué mujeres!

#### Los monos.

Muy bien vestidos, pero muy bien; muy metidos en su faena, demasiado cerca de los bichos y muy entusiasmados con las peripecias de la lidia y atentos á todo.

¡Valen un mundo estos chicos!

Resultó una función que ni soñada que dejó á la cuadrilla acreditada; y un ganado tan bravo y tan entero que honraré para siempre á Cuadrillero; y en los palcos y gradas unas chicas muy monas, créanlo ustedes, y muy ricas; el calor poco, el público sensato, pasando todo el mundo muy buen rato; y basta... que no hay nadie que resista la lata superior de esta revista.

INTERINO.

### Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 25 de Julio de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

En los primeros días de Agosto saldrá de Madrid para el extranjero el jefe del partido tradicionalista, señor marqués de Cerralbo.

Propónese el citado marqués ir primero á Lucerna con el objeto de conferenciar con don Carlos, y dirigirse más tarde á Vichy, donde permanecerá una corta temporada tomando las aguas de aquel balneario.

Dentro de pocos días quedará resuelta en sentido favorable á lo solicitado, según parece, la reclamación formulada por el vicecónsul de Francia en Sevilla, que entiende que los súbditos de su nación están exentos del pago del impuesto transitorio de guerra.

Ha sido muy comentado en los círculos políticos el viaje que hizo á Avila, con objeto de conferenciar con el señor Sagasta el ex-diputado á Cortes y significado autonomista don José del Perojo.

Dícese á este propósito que dicho señor irá en breve á París, donde se celebrará una reunión de notables del partido, á la que asistirán, á más del señor Perojo, los señores Giberga y Terry.

En dicha reunión, según hemos oído asegurar, se estudiarán y acordarán unas bases para la unión de los autonomistas al partido liberal; bases que serán sometidas previamente al señor Sgasta.

Ayer se recibió un telegrama oficial del general Weyler comunicando que á su llegada á la Habana ha podido comprobar que las detenciones de comerciantes han sido injustas y debidas tal vez á errores.

El señor Silvela regresó ayer de Aranjuez y según tenemos entendido, se dispone á salir para Valencia pasado mañana, en cuya ciudad, y en el teatro de Apolo, se verificará el segundo *meeting*.

Al señor Silvela acompañarán sus más íntimos amigos y correligionarios.

Los deportados cubanos esperan en la cárcel de Cádiz que se les conduzca á Ceuta ó Chafarinas.

Han digido una exposición al gobierno pidiendo que, mientras se resuelva su situación definitiva, se les autorice para residir en una ciudad plaza fuerte de la Península que se les señale, sin socorro oficial y sometidos á la vigilancia que se crea conveniente.

Siguen circulando en Lisboa rumores

del orden público por los republicanos.

Parece ser, efectivamente, que esos rumores son debidos á manejos de cierto género emprendidos por los enemigos de las instituciones.

Reconociéndolo así los órganos oficiales advierten categóricamente que el gobierno dispone de todos los elementos necesarios para reprimir pronto y por completo cualquier tentativa de los perturbadores.

Ha causado extrañeza una noticia que comunican los telegramas de San Sebastián.

Dice esta noticia que no tiene prisa el nuevo ministro americano—según versión del Sr. Cánovas—en presentar sus credenciales.

Como el mismo gobierno había dicho que la recepción de Mr. Worfoord tendría lugar en la segunda quincena de Agosto, el aplazamiento que ahora se anuncia ha llamado la atención, prestándose á muchos comentarios.

La cuestión pendiente entre los señores conde de Romanones y marqués de Valdeiglesias, ha quedado honrosamente zanjada esta tarde.

El Corresponsal.

### El día de Santiago en Zamora.

Una de las pocas fiestas que guarda el labrador castellano en el tiempo de la recolección, en que la autoridad eclesiástica autoriza el trabajo en ellos, es la del Santo Apóstol; estamos, pues, acostumbrados á ver la ciudad animada y concurrida el 25 de Julio. Antes de la reforma parroquial se celebraba en este día la procesión Sacramental de la Iglesia de su advocación, que tenía la particularidad de que acompañase al Santísimo, llevando el pendón del Santo, el jefe más caracterizado de caballería que hubiese en la capital y que fuerza de la misma arma diese numerosa escolta; nunca faltaba algún espectáculo vespertino y cuando menos el paseo era el de los días de primera clase.

Este año la preocupación era la becerrada anunciada desde hacía tiempo por una distinguida cuadrilla improvisada de jóvenes á quienes las corridas de inauguración de nuestra Plaza de Toros, despertaron la afición á la fiesta nacional y que pretendieron y lograron ofreciendo á su pueblo una interesantísima diversión, contribuir con la parte de sus productos, que han podido aumentar, los fondos designados para el mayor esplendor de la Semana Santa.

De los antecedentes de esta fiesta hasta la víspera, ya tienen noticia los lectores del HERALDO y la reseña de la corrida irá en otro lugar de este número; en ésta crónica de su día cabe solo informarles de que la animación fué desde muy temprano extraordinaria al rededor del despacho de billetes y que la galante representación de la cuadrilla que el día antes llevó á las encantadoras damas designadas para presidir á ver el ganado en el campo y á su encierro por la noche, las acompañó igualmente al apartado en la mañana de

su carruaje abierto con ocho lindas muchachas ataviadas á la española, cruzando por medio de numerosos grupos de gente joven y de sangre torera y alumbrado por el sol español de Julio, es sobrado conocido para que el lector se lo figure con el sólo boceto del articulista.

Después del apartado, almuerzo en París de la regocijada cuadrilla y grupo fotográfico tomado por D. Emilio López, acreditado artista de Madrid, dando fin á la mañana taurina que no estorbó á la mañana religiosa y patriótica como verá el que leyere.

En efecto, supose el día antes que á las ocho de la mañana asistiría el Regimiento de Caballería de Almansa á una misa solemne en la amplia iglesia de San Vicente Mártir para conmemorar el día del *Apostol de las batallas*, patrón de la Caballería, y se propusieron asistir á esta solemnidad, bastantes personas, que juntas con las muy numerosas que contenía el templo desde la siete en que tuvo lugar la comunión general, la asociación de Hijas de María y que en él permanecieron, fueron bastantes á llenar la Iglesia.

Minutos antes de las ocho estaba formada frente á la iglesia, la fuerza disponible en traje de gala, presentándose con esa policía que no tiene ningún ejército del mundo y que en el regimiento de Almansa es notabilísima, y habiendo salido de filas el estandarte con las formalidades de ordenanza, fué conducido por su veterano coronel Sr. D. José Guzmán, al presbiterio al lado de la Epístola, entrando acto seguido la tropa, dando principio la misa, y oficiando el digno capellán del cuerpo.

Terminada, se recibió el estandarte en igual forma y desfiló la tropa al cuartel al que, «á invitación del Sr. Guzmán,» pudieron ir cuantos lo desearon de los concurrentes, habiendo sido nosotros de los que aceptamos la atención con que se sirvió distinguirnos.

Presenciamos la distribución de un suculento y abundante rancho extraordinario, que con tabaco y una peseta por plaza, componía el obsequio determinado para la tropa y visitamos todas las dependencias del desmantelado y vetusto cuartel, donde pudimos apreciar la constancia y asiduidad en el duro trabajo que es preciso para mantener aquella vida y aquella limpieza en unos locales medio derruidos y de todo punto inconvenientes, en los que sólo con una atención constante puede lograrse que la salud de los hombres y del ganado sea inmejorable, y que el material se conserve en el estado en que tuvimos ocasión de verlo.

Después de lo que vimos, no sólo no nos parecen maravillas nada de lo que nos cuentan de otros ejércitos, sino que ya quisiéramos ver si con acuartelamientos como el de Zamora, podrían en otro país no ya hacer milagros, sino llenar medianamente su servicio. Así lo manifestamos con nuestra felicitación y reconocimiento al Sr. Guzmán.

Si el día fué completo, la noche no tuvo nada que envidiarle; el baile campesino del Circulo del Teatro en la Isla de los Tres Arboles, originalísimo y poco conocido en Zamora, estuvo brillante; la iluminación de maravilloso efecto y confesando la verdad, los iniciadores han tenido una feliz idea y deseando que este sea el primero de una serie de bailes en igual forma y sitio que no habrá más re-

Agosto y Septiembre con el mismo restaurant por supuesto de que la gente se mostraba complacida por bien servido y barato.

La extensión de esta revista no nos deja citar ni nombres, ni otros detalles que puede suplir el lector con su memoria, recordando las reuniones de esta Sociedad en el invierno.

Y este fué en Zamora el día de Santiago del 97, sin que hayamos podido averiguar si en efecto se han ido los *bencejos* como algunos aseguran; pero desde luego afirmamos que por lo menos ha quedado uno para echar sobre los lectores del HERALDO esta pasada crónica á la que á Dios gracias da fin en este punto.

## Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)  
Madrid 25 de Julio de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

### De San Sebastián.

La prensa extranjera confirma haber sido condenado á muerte en la Habana el prisionero Fernández.

Señálase bastante importancia á la sentencia del Consejo, por tratarse de un caso que los Estados Unidos deseaban que sirviese para sentar jurisprudencia, si es que Fernández hubiese sido absuelto ó indultado después.

El duque de Tetuán ha recibido un telegrama de Washington en el que se le anuncia que las Cámaras norteamericanas terminarán las deliberaciones de legislatura extraordinaria el primer lunes de Diciembre, continuando después la legislatura ordinaria.

En atención á las actuales circunstancias, desistese por la oficialidad de la escolta real de la celebración del acostumbrado banquete.

Todos los periodistas de Madrid aquí residentes y varios de la localidad, nos hemos reunido en Fornos para celebrar con un banquete el triunfo electoral de nuestro compañero Blas Aguilar, redactor de *La Correspondencia de España*.

No se ha brindado, pero se ha hecho algo mejor y más humanitario, como es el intento de salvar del patíbulo al reo de Martos.

Al salir de Miramar el señor presidente del Consejo de ministros, se ha mostrado muy optimista con respecto á Cuba y Filipinas.

También está sumamente satisfecho de la buena armonía entre los Estados Unidos y España.

Pensaba el Sr. Cánovas, antes de ir á Santa Agueda, pasar unas cuantas horas en Vitoria, para donde se proponía salir. Invitado á comer por la Reina, ha suspendido su salida.

La conversación del jefe del Gobierno con los corresponsales ha terminado por estas palabras:

—No hay más que lo dicho. Si añaden ustedes otras noticias, serán fantasías de verano.

### En Santander.

Los cocheros declarados en huelga han celebrado una entrevista con el gobernador civil.

Como consecuencia de lo en ella tratado, los cocheros se han comprometido á prestar servicio hoy y mañana, en consideración á los forasteros.

Créese que todo quedará arreglado, terminando la huelga mediante mutuas transacciones.

Van llegando con regularidad los trenes de todas las líneas que afluyen á esta ciudad, y vienen atestados de viajeros.

El tiempo se sostiene nublado.

A las diez de la mañana se ha fijado en el despacho de billetes un cartelón, anunciando que no hay tendidos para la corrida de toros de hoy.

### Noticias de Badajoz.

A juzgar por las noticias que se reciben de Portugal, aumenta la agitación en aquel país.

Los republicanos sacan gran partido de la penuria general, originada principalmente por la excesiva circulación fiduciaria y de los proyectos económicos recientemente presentados por el gobierno, á fin de retraerse á las masas neutras y fomentar en ellas el espíritu de resistencia.

Para mañana está anunciado un gran *meeting* en Oporto, en el cual se tratará principalmente de hacer enérgica oposición á los proyectos de Hacienda, excitando á los contribuyentes á que se resistan al pago de los nuevos impuestos.

Tal es la efervescencia que reina en el país, que no sería extraño se confirmaran los rumores de próxima alteración del orden público. Los ministeriales aseguran, no obstante, que el gobierno cuenta por completo con la disciplina del ejército.

### Ascensos de generales.

S. M. firmó ayer en San Sebastián los siguientes decretos:

Ascendiendo á teniente general al señor marqués de Pacheco, á general de división al señor Vazques Más y á general de brigada al coronel don Tulio Agudo.

El general señor Sánchez Gómez será nombrado capitán general de las Baleares.

—El nuevo teniente general es don Juan Pacheco y Rodrigo, marqués de Pacheco, que en el *Anuario* corriente figura con el número 6 entre los generales de división y como segundo jefe de alabarderos. Nació en 22 de Septiembre de 1635, era general de división desde 1890, y procede del cuerpo de Estado Mayor. Es caballero de San Hermenegildo desde 1889, gran cruz del Mérito Militar, y tiene asimismo la de Francisco José de Austria.

El nuevo general de división es el número 1 de la escala de brigadieres, don Cayetano Vázquez Más, nacido el 18 de Diciembre del 36, general de brigada desde el 87 y procedente del arma de infantería. Es caballero con derecho á pensión, de la Orden de San Hermenegildo.

El nuevo general es don Tulio Agudo y Velasco, coronel de caballería desde 1885. Nació en 27 de Octubre de 1841, y entró en el servicio en 1856.

### Toros.

El espada Padilla sufrió en el tercer toro una cogida que el doctor Granado ha calificado de grave.

*El Corresponsal.*

## NOTICIAS

Leemos en un periódico de Bilbao, que en uno de los primeros días del próximo Septiembre, se verificará en aquella

capital una corrida de toretes, lidiados por aficionados. Los *vichos* serán de la ganadería que el Sr. Marqués de Villagodio tiene en esta ciudad y en el despoblado de San Pelayo, y de esperar es, dada la buena raza de los toretes y los bien criados que están, no dejarán de dar juego.

Don Fernando Cuadrillero, dueño de los toretes lidiados ayer tarde, al recibir el precio convenido, conociendo el fin á que se habían de aplicar los productos líquidos de la corrida, dió veinticinco pesetas para la suscripción de la reforma de la Semana Santa.

Como zamoranos, agradecemos al señor Cuadrillero su generoso donativo y en nombre del pueblo le damos las más sinceras gracias.

	Varones	Mujeres	TOT AL
Enfermos existentes en el día anterior.	58	70	128
Ingresados en el día de hoy.	4	0	4
Salidos en el día de hoy.	62	70	132
Quedan en el Hospital.	3	7	10
<b>SUMA.</b>			63
	59		122

Zamora 25 de Julio de 1897.

Nuestro amigo, el acreditado comerciante don Agapito Velasco, sufrió ayer una dislocación en un pie al tratar de embarcarse en un bote para la Isla de los Tres árboles.

El Sr. Piorno le hizo la reducción en casa de don Felipe Rodríguez, acedido por la distinguida familia de éste y sus hermanos los señores de Cid, terminada la cual se le condujo á su domicilio que es un piso de la inmediata casa. La indisposición por fortuna no tiene más importancia que la forzosa quietud á que habrá de someterse el enfermo por algún tiempo, que deseamos que sea poco.

Hoy han salido para Puebla de Sanabria, desde donde se dirigirán á Calabor, los Ingenieros de caminos don José Nogales López y don Federico Cantero Villamil, acompañados del ayudante señor López Bermudez y personal subalterno, con el fin de terminar los estudios de la carretera que ha de unir aquellos dos puntos.

Los dependientes de comercio de esta capital piensan solicitar de sus principales, el cierre de tiendas á las dos de la tarde los días festivos.

De esperar es que los comerciantes acepten la proposición de sus dependientes.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

*Nacimientos.*

Mariano ed San Fausto.

*Defunciones.*

José María del Perpétuo Socorro.

Dicen de Córdoba que Rafael Guerra sigue mejorando de la herida que recibió en la Plaza de Madrid, pero ni está curado de ella ni se puede decir hoy cuando lo estará.

Aun es abundante la supuración y los tegidos dislacerados tardarán en repararse.

La asistencia facultativa es perfecta y el estado general de Guerra, bueno.

Dice la prensa de Manila que muy en breve se remitirá al ministerio de la Guerra, para su aprobación, la medalla de la actual campaña filipina.

Esta será de dos clases: medalla de plata, con cinta azul y grana, para las fuerzas que han estado en operaciones, y la misma, con cinta azul y blanca, para las demás.

También se remitirá para su aprobación la medalla de voluntarios; ésta es de bronce, con cinta morada y grana.

En vista del informe emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha dispuesto por Real orden de 1.º de Junio próximo pasado que para la instrucción de los expedientes de pensión y pagas de tocas, los documentos que se acompañen á aquellos no necesitan legalizarse.

Los sargentos que se hallan actualmente en situación de segunda reserva, no tienen derecho á solicitar destino civil, con arreglo á la ley de 10 de Julio de 1895, hasta tanto reciban sus licencias absolutas.

La real orden de 12 de Noviembre de 1894, que rebaja á seis los años de servicios, comprende únicamente á los que permanecen en filas y á los licenciados absolutos, que pueden solicitar destinos de tercera categoría y los que no lleguen á 1.500 pesetas.

El Sr. Alcalde ha ordenado á los Médicos municipales que se le de parte diario de los enfermos de viruela que tengan, y ha excitado el celo de la Comisión de Sanidad para que proponga medidas encaminadas del mejoramiento de la higiene.

## Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 26 (2,50 t.)

### Padilla.

El diestro Padilla continúa mejorando.

La fiebre ha cedido y cuidante amigos que no se separan cabecera enfermo.

Hace un calor insufrible.

Madrid 26 (2,55 t.)

### Galvez-Holguín.

La opinión general es, que será absuelto en la causa formada.

Crimen Villaverde continúa en el misterio.

Madrid 26 (3 t.)

### Pésames.

Son innumerables los telegramas que el Sr. Beranger ha recibido, dándole el pésame por el fallecimiento del marino Sr. Carranza.

*Sánchez Ortiz.*

**DROGUERIA**  
DEL LICENCIADO EN FARMACIA  
**Don Federico Martínez.**  
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los resacas Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente a la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.  
En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., a precios económicos.

**FARMACIA.**—Por defunción de su propietario, se vende la tan acreditada del Sr. Dorado.  
San Torcuato, 40, informarán.

SE ARRIENDA una gran pañera y cochera, sitas en la muralla de Santa María la Nueva junto al lagar de don Salvador Rodríguez.  
Para tratar con su dueño, plaza del Fresco, número 5.

+

SE ADMITEN

**ESQUELAS DE FUNERAL**

HASTA LAS 6 DE LA TARDE

*En la imprenta del Teatro,  
para insertarlas el mismo día.*

**BALNEARIO**  
DE  
**MEDINA DEL CAMPO**

Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, variedad iodo-bromuradas de fuerte mineralización.  
Especiales contra la anemia, escrofulismo, enfermedades de los niños y de la mujer, herpetismo, reuma y linfatismo.  
Aguas madres tónico-reconstituyentes únicas en España.  
Edificio espacioso, pilas de marmol, hidroterapia y toda clase de asistencia facultativa.  
**FONDA Y SERVICIOS ECONÓMICOS TEMPORADA**  
desde 1.º de Julio á 30 de Septiembre.

**HERALDO DE ZAMORA**

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.  
Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.  
NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

**Don Julio Calamita Matilla.**  
**TARIFA DE PRECIOS**  
ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

**ANUNCIOS**

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.  
Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.  
Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

**GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO**  
DE  
**ENRIQUE CALAMITA**

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc., etc., ejecutando también los originales.  
Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.  
Papeles timbrados, facturas, memorandums, esuelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.  
Tarjeteria nacional y extranjera, cromeria y anuncios para el comercio.

**Importante**  
A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25...	1	75
Idem id. id. 50...	3	00
Idem id. id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

**GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS**  
DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

*Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.*

Se compondrá de CIENTO fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.  
Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.